



## 169ÈME ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION DES MISSIONNAIRES DU SACRÉ-CŒUR

A :  
Missionnaires du Sacré-Cœur.  
& Membres de la famille Chevalier.

Chers Confrères.

Félicitations à vous tous pour le 169<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de notre Congrégation MSC. Chaque anniversaire est un moment unique et irremplaçable, mais cette année, certains détails le rendent encore plus spécial.

L'un de ces détails, et peut-être le plus important, est que nous sommes dans l'année jubilaire du bicentenaire de la naissance de notre Fondateur, le Père Jules Chevalier. C'est pourquoi aujourd'hui, en la solennité de l'Immaculée Conception, nous souhaitons dédier cet anniversaire à son héritage et à son inspiration fondatrice. Lui qui a confié l'ensemble du projet à Notre-Dame du Sacré-Cœur.

Cela fait 169 ans que le Père Chevalier a ressenti l'appel interpellant de l'Esprit, manifesté dans la contemplation du Sacré-Cœur et la conscience des différents contextes dans lesquels vivait le monde de cette époque. Dès son plus jeune âge, le Père Chevalier a senti la force de faire face aux défis qu'impliquait la mise en œuvre du charisme et de la spiritualité qui l'inspiraient. Plus concrètement, il a ressenti l'appel à fonder un institut missionnaire qui révélerait l'amour miséricordieux et compatissant de Dieu, afin d'être une réponse au « *mal moderne* ».

Le Père Chevalier a ouvert les portes pour qu'à tout moment nous sentions la responsabilité et la conscience que pour être fidèles à ce charisme nous devons l'actualiser et discerner comment répondre au « *mal moderne* » aujourd'hui et ici, après 169 ans de fondation du MSC.

Nous espérons qu'en cette fête du 169<sup>e</sup> anniversaire de la fondation, le témoignage du Père Chevalier sera très présent et qu'il nous encouragera à le célébrer avec joie, espérance, courage et, surtout en ces temps présents, avec audace et imagination prophétique.



" Aimé soit partout le Sacré-Cœur de Jésus ".  
Lettre du Conseil général MSC  
à l'occasion du 8 décembre 2023

C'est aussi un anniversaire dans le cadre de la phase post-capitulaire de notre 26<sup>e</sup> Chapitre général. C'est donc l'occasion de rendre grâce parce que « *nos cœurs continuent de brûler* » alors que nous ressentons la présence de Jésus dans nos communautés et missions à travers le monde.

Soyons éveillés à la réalité que nous avons complété une autre année en tant que Congrégation qui fait le voyage de retour d'Emmaüs à Jérusalem. Selon le récit de l'Évangile, il s'agit d'un voyage vers la *RENCONTRE* d'une communauté « *unie dans la diversité* » et rassemblée autour des expériences qu'elle vit du Ressuscité (Lc 24,30-35). Consciente de ses fragilités et de ses vulnérabilités, cette communauté des premiers disciples a trouvé dans ces vulnérabilités la source de son *envoi* en mission. Les sources de la mission n'étaient pas et ne seront pas les sources des perfections apparentes, de l'académisme, du narcissisme, du cléricisme, de l'attachement à la lettre de la loi, des codépendances des « temples du pouvoir » ; ce que le pape François appelle la mondanité.

Rendons grâce à Dieu et glorifions-nous de nos faiblesses, car ce n'est qu'ainsi que nous pourrions être assez forts pour vraiment transformer et créer de nouvelles structures dans notre Congrégation (2 Cor 12, 5-10). Seuls ceux qui ne mettent pas leur cœur dans le *pouvoir de ce monde* sont capables de vivre des processus de conversion et de retourner aux sources de notre charisme et de notre spiritualité MSC.

Cet anniversaire devrait être l'occasion de renforcer notre identité MSC, de mettre en œuvre les recommandations du Chapitre général et de nous engager de manière coresponsable dans le changement de mentalité dont nous avons besoin pour renforcer la pensée de la Congrégation. Une pensée interculturelle et synodale, dans laquelle tous les membres MSC et les territoires missionnaires forment un *corps congrégationnel*.

Cet anniversaire s'inscrit également dans le cadre du Synode sur la synodalité. Par conséquent, nous célébrons également *l'écoute, la participation et la mission* auxquelles ce Synode nous invite à différents niveaux. En tant que MSC, nous sommes appelés à témoigner d'une Église de TOUS et pour TOUS.

La célébration c'est aussi l'occasion de remercier chaque MSC qui passe sa vie avec le peuple de Dieu dans les différentes missions. Beaucoup d'entre eux vivent des situations difficiles, des conflits et même des guerres. D'autres confrères qui vivent la mission à partir du « *troisième âge* » dans des maisons de retraite, mais avec une forte conviction missionnaire. Merci à vous, chers confrères, pour votre engagement. Votre dévouement à la mission est ce qui donne un sens à notre identité MSC.



" Aimé soit partout le Sacré-Cœur de Jésus ".  
Lettre du Conseil général MSC  
à l'occasion du 8 décembre 2023

Alors que nous célébrons notre anniversaire, nous sommes également solidaires de toutes les victimes des différentes guerres fratricides que connaît le monde d'aujourd'hui. Le *peuple de Dieu* continue de crier contre l'extrême violence, la pauvreté et l'exclusion.

Notre solidarité va également aux victimes de catastrophes naturelles, dont beaucoup sont causées par le changement climatique et le manque de conscience de la nécessité de prendre soin de « notre Maison commune ». De même, avec tant d'autres victimes qui, malheureusement, continuent d'augmenter en raison de l'abus sur les mineurs et les personnes vulnérables, et de toutes sortes d'abus de pouvoir et de conscience, au sein de notre monde, de notre Église et de notre Congrégation.

Chers confrères, célébrons et rendons grâce pour la vie de notre Congrégation, en portant dans nos cœurs les multiples visages de l'humanité – des « *cœurs transpercés et ouverts* » par tant de lances qui affectent aujourd'hui la vie du peuple de Dieu.

Félicitations à tous et nous nous recommandons à vos prières en tant que nouvelle équipe générale MSC.

In Corde Jesu,



M. Abzalón Alvarado Tovar [Auteur]  
Chris Chaplin  
Bernard Mongeau  
Simon Lumpini  
Bram Tulusan



CONSEIL GÉNÉRAL MSC

---

« ... Le témoignage de la Vie Religieuse se révèle comme un antidote à la tentation de la mondanité. La Vie Religieuse montre la beauté de la suite du Seigneur, sur la montagne de la prière et sur les routes du monde, dans les formes de vie communautaire, dans la solitude du désert et à la frontière des défis culturels. Aujourd'hui encore, l'Église a besoin de sa prophétie. La communauté chrétienne regarde aussi avec attention et reconnaissance les pratiques éprouvées de vie synodale et de discernement ecclésial que les communautés de vie consacrée ont développées au cours des siècles. » (Cf. Une Église Synodale En Mission, Rapport de synthèse, Synode octobre 2023, N° 10. b.)

---

